

FACULTAD DE ESTUDIOS GLOBALES

Velázquez, R., De Alba, J., & Santamaría, O. (2017). Para entender la política exterior de México: La experiencia del pasado para planear el futuro. México: Asociación Mexicana de Estudios Internacionales y Universidad Autónoma de Baja California.

Resumen. El objetivo de este libro es ofrecer al público en general, especialmente a las nuevas generaciones de mexicanos, un panorama claro y fácil de comprender sobre la política exterior de México, desde 1910 hasta el gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto a principios de 2017, y los beneficios que esa política ha generado y puede generar a favor de los intereses de México y en beneficio de los mexicanos. El libro destaca particularmente los aspectos sobresalientes en el diseño, formulación y ejecución de la política exterior de México; pero al mismo tiempo subraya el prestigio y reconocimiento que ha ganado el país por su actuación en los diferentes foros internacionales y enfatiza la manera en cómo ha conducido sus relaciones bilaterales con países de distintas regiones del mundo durante un periodo de cerca de 70 años.

Asimismo, el libro plantea la necesidad de llevar a cabo una política exterior mucho más activa y acorde con los nuevos retos que imponen los cambios en el mundo y las prioridades de desarrollo nacional e intereses de los mexicanos, adaptando los principios rectores de la política exterior de México a la nueva agenda internacional. Mediante un análisis detallado y sencillo de las actividades, elementos, herramientas y contextos de la política exterior de los periodos que aquí se cubren, los autores pretenden explicar el comportamiento de México, especialmente los aciertos y las áreas de oportunidad en las que se puede incidir en los próximos años. Es notable que la mayoría de las ocasiones, las acciones de política exterior no han evolucionado a la velocidad y con la flexibilidad de los cambios mundiales en tecnología e innovación. Por ello, es necesario conocer la historia, para planear el futuro.

Abstract. The goal of this book is to offer, for the general public, and specially the new generations of Mexicans, a clear and easily understandable view of Mexico's foreign policies since 1910 until President Enrique Peña Nieto's government starting 2017, and the benefits that said policies have generated and may generate in favor of Mexico's interests and to benefit Mexicans. The book particularly emphasizes the outstanding aspects in the design, form, and realization of Mexico's foreign policies; but at the same time it highlights the prestige and recognition that the country has acquired thanks to its performance in different international forums, and it emphasizes the way the country has carried out bilateral relations with other countries from different regions of the world during an almost 70 year period.

The book also suggests the need to create a much more active foreign policy in compliance with the new challenges presented by changes in the world, and the priorities in national development and the interest of Mexicans, adapting the ruling principles of Mexico's foreign policy to the new international agenda. Through a detailed and simple analysis of activities, elements, tools, and contexts of foreign policies of the periods covered in this work, the authors aim to explain Mexico's behavior, especially its wise decisions, and the areas of opportunity that can be influenced within the next few years. It is worth noticing that most of the time, the foreign policy actions have not evolved as quickly and flexibly as global changes in technology and innovation. That is why it is necessary to know this history, so the future can be planned.